

●選択的委託制度 (P6参照)



●手話リンク (P6参照)



高崎市の放課後児童クラブは、地域や保護者を中心に運営を行っているが、負担を軽減するため、令和8年度から各クラブが、地域運営委員会方式の継続、高崎学童等外部への全部委託、業務の一部を委託する方法を選択できる運用となる。

一般財団法人日本財団電話リーサービスが提供するサービスで、利用者がスマートフォン等を使いホームページ上の専用ボタンを押すだけで、手話通訳オペレーターを介して手話で直接問い合わせができる。

質問 本市で行っている婚活支援の内容と実績は。また、マッチングアプリを活用した出会いの場を創出する考えは。
答弁 たかさき縁結び応援団、婚活支援事業、倉渕出会い系支援事業で婚活の支援を行い、274組のカップルが成立了。また、マッチングアプリは、気軽に婚活ができるが、詐欺や犯罪等の危険性もある。引き続き有効性を研究したい。

質問 定住人口増加に向けた諸課題
答弁 定住人口の増加に向けた本市のこれまでの施策は。
質問 口戦略本部を設置したが、その内容と本市への影響は。
答弁 質問 令和7年11月、国は人口戦略本部を設置したが、その内容と本市への影響は。
質問 公表されている内容は、若者や女性を含む誰もが自ら選んだ地域で住み続けられる社会の実現のため、社会保障策が示されている。よい政策が打ち出された場合は本市の施

質問 定住人口の増加に向けた本市のこれまでの施策は。
答弁 移住・定住に直接つながる事業としては、移住支援金や移住促進資金利子補給金、SNSで本市の魅力を発信するPR事業を実施した。また、子育て支援や商工・農政、文化スポーツ等における本市独自の多様な施策が新たな定住人口の増加につながっていると認識している。

質問 令和7年11月、国は人口戦略本部を設置したが、その内容と本市への影響は。
答弁 質問 令和7年11月、国は人口戦略本部を設置したが、その内容と本市への影響は。

質問 定住人口の増加に向けた本市のこれまでの施策は。
答弁 移住・定住に直接つながる事業としては、移住支援金や移住促進資金利子補給金、SNSで本市の魅力を発信するPR事業を実施した。また、子育て支援や商工・農政、文化スポーツ等における本市独自の多様な施策が新たな定住人口の増加につながっていると認識している。

質問 令和7年11月、国は人口戦略本部を設置したが、その内容と本市への影響は。

質問 自警団を結成した地域に活動費等を補助する制度がスタートしたが、編成状況は。また、青色回転灯装備車によるパトロール、いわゆる青パトの実施に必要な手続きは。
答弁 現在、城山、南陽台、里見、西部地区で自警団が編成され、活動を行っている。また、青パト活動を推進している。

質問 定住人口増加に向けた諸課題
答弁 定住人口の増加に向けた本市のこれまでの施策は。
質問 口戦略本部を設置したが、その内容と本市への影響は。
答弁 質問 令和7年11月、国は人口戦略本部を設置したが、その内容と本市への影響は。

質問 本市で行っている婚活支援の内容と実績は。また、マッチングアプリを活用した出会いの場を創出する考えは。
答弁 たかさき縁結び応援団、婚活支援事業、倉渕出会い系支援事業で婚活の支援を行い、274組のカップルが成立了。また、マッチングアプリは、気軽に婚活ができるが、詐欺や犯罪等の危険性もある。引き続き有効性を研究したい。

質問 定住人口増加に向けた諸課題
答弁 定住人口の増加に向けた本市のこれまでの施策は。
質問 口戦略本部を設置したが、その内容と本市への影響は。
答弁 質問 令和7年11月、国は人口戦略本部を設置したが、その内容と本市への影響は。

婚防犯対策支援
中村さと美(公明党)

放課後児童クラブの運営の委託による影響
自警団結成への財政支援
金子和幸(日本共産党)

小学校の早朝開門問題
伊藤敦博(日本共産党)

手話に関する施策の推進
松本賢一(新風会)

●マイクラフト (P5参照)

●自警団パトロール 活動補助金 (P5参照)



3次元のデジタル空間において、自由に冒険やまちづくりなどを楽しめるインターネット上のゲームのこと。教育現場向けに特化した教育版もある。

侵入窃盗犯罪の発生地域や高齢化率が高い地域で自警団を編成し、パトロール活動を強化する地域へ財政面の支援をするため令和7年10月に市が創設した補助制度。徒歩や自転車、青色回転灯装備車による巡回、消防団による夜間巡回の方法でパトロールすることを編成要件としている。

質問 放課後児童クラブの運営の負担が大きいため、事務の一部を会計事務所等へ委託しているクラブがあるが、選択的委託制度導入後も現在の会計事務所等を継続して利用することができるか。
答弁 選択的委託制度において、一部委託の活用は継続可能であり、現在委託している会計事務所等を継続して選択することも可能である。

質問 自警団の名称で現在も外国人差別を行っている団体もあることへの認識は。また、事業名称を変更する考えは。
答弁 外国人への偏見や差別について、他の人権問題同様に課題解決に向け取り組んでいる。パトロール活動補助金事業の名称は、自らの力で自分たちの地域を警戒するという強い意志を示すため自警団とした。現在のところ名称変更の予定はないが、任意の名称での届け出が可能である。

質問 上信電鉄は、日常生活を支える重要な交通機関である。利用者を増やすために、イベントの実施が効果的と考えるが、本市の支援の考えは。
答弁 本市では、県や沿線の市町村と連携し、上信電鉄の利用につなげることを目的としたスタンプラリーなどのイベント開催、オリジナルグッズの作成などの支援を行っている。引き続き利用者の確保に向けた支援に取り組みたい。

質問 民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会が開催されるが、障害者に対するスポーツの振興をどのように進めるのか。
答弁 本市は、障害のある人にボッチャなどの軽スポーツ用具の貸し出しや、出前講座として運営の手伝い等を行っている。今後も事業を継続し、障害のある人でもスポーツを楽しめるよう、障害の種類や程度に応じた支援に努めたい。

質問 上信電鉄は、日常生活を支える重要な交通機関である。利用者を増やすために、イベントの実施が効果的と考えるが、本市の支援の考えは。
答弁 本市では、県や沿線の市町村と連携し、上信電鉄の利用につなげることを目的としたスタンプラリーなどのイベント開催、オリジナルグッズの作成などの支援を行っている。引き続き利用者の確保に向けた支援に取り組みたい。

質問 2029年、本県で国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会が開催されるが、障害者に対するスポーツの振興をどのように進めるのか。
答弁 本市は、障害のある人にボッチャなどの軽スポーツ用具の貸し出しや、出前講座として運営の手伝い等を行っている。今後も事業を継続し、障害のある人でもスポーツを楽しめるよう、障害の種類や程度に応じた支援に努めたい。

質問 吉井地域には合併前から防災行政無線があるが、故障の声も多い。現在の運用状況と設置、故障箇所数は。
答弁 箕郷、新町、榛名、吉井地域は合併前に整備した無線があり、災害や時報、有害鳥獣出没情報等を発信している。設置数は箕郷17、新町25、榛名96、吉井60カ所で、故障数は箕郷3、新町1、榛名3、吉井12カ所である。整備後30カ年が経過し、故障も生じているが、順次修繕している。答弁 本市の防災行政無線は、地域住民にとって大切な情報ツールである。過去に廃止の情報もあつたが、今後の見通しは。
答弁 本市の防災行政無線は、電波法令により令和4年11月までとされていたが、他の無線局の運用に妨害を与えない場合に限りとの条件で、使用期間が当分の間に改正された。今後も引き続き使用可能な期間の範囲内で運用したい。

質問 まつりは、世代や立場を超えた交流の場となり、地域コミュニティの維持や文化継承、郷土愛の醸成、地域経済の活性化等多面的な価値を持つが、近年の外的要因の変化による開催への影響をどのように捉えているか。
答弁 来場者の安全確保を優先しながら、伝統文化継承のために継続することが重要と考える。物価・人件費の高騰には出店料の見直しや協賛企業の開拓などで対応し、猛暑対策としては救護所の設置、消防や医療機関との連携、水分補給の促進に加え、高崎まつりでは消防団による水まきや人工降雪等を実施している。

質問 高崎まつり・高崎山車まつりが抱える主な課題は。
答弁 高崎まつりでは、特に太花火大会の諸経費の高騰が、高崎山車まつりでは、山車を引く人員やお囃子を担う児童の減少が課題となっている。

(P7参照)